
 ATA DA 97ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS - CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Aos 5 (cinco) dias do mês de novembro de 2021, às 13h33min reuniram-se os docentes do 3 

DECEB, por videoconferência, através da plataforma Google Meet, sob a presidência do seu 4 

Chefe, o professor Leonardo Lucas Carnevalli Dias. Estavam presentes os docentes Adélia 5 

Conceição Diniz, Alejandra Semiramis Albuquerque, Amauri Geraldo de Souza, Ana Paula Coelho 6 

Madeira Silva, Anderson Oliveira Latini, Cristiane Alcantara dos Santos, Cleber José da Silva, Éric 7 

Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio Ferreira Melo, Kassílio José Guedes, 8 

Leandro Mendes de Souza, Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva e Weler Walace dos Santos. 9 

Participaram também as técnicas de laboratório Amanda Miranda de Souza e Deise Aparecida de 10 

Castro Araújo Carvalho. Justificou ausência o docente Leonardo Henrique França de Lima. O 11 

docente Paulo Gonella teve que se ausentar antes do término da assembleia devido ao seu 12 

horário de aula. Informes: a) Realocação do Departamento. O professor Leonardo Dias 13 

informou que na próxima semana ocorrerá a abertura do pregão para contratação de mão de obra 14 

para execução das readequações, e a definição do vencedor deverá ocorrer até meados do mês 15 

de dezembro. Desta forma, a previsão de início das obras será em janeiro, com término 16 

provavelmente em fevereiro do próximo ano, antes do início do próximo período letivo. b) Livro 17 

Deceb. Dando continuidade, o docente Leonardo Dias passou a palavra para o docente Cleber, 18 

para repasse de informações sobre o livro do Deceb. O docente informou que a proposta foi 19 

encaminhada a todos pelo Departamento e que a Comissão solicita o máximo de adesões 20 

possíveis.  O professor Cleber destacou que a proposta é ampla e tem como objetivo a criação de 21 

uma obra com diferentes abordagens, conforme detalhado na proposta. Finalizando, o professor 22 

Leonardo ressaltou que a participação de todos é importante para que seja obtida uma obra que 23 

caracterize o Departamento. c) Publicação do Edital Eleitoral para Chefia e Subchefia do 24 

Deceb. O docente Leonardo Dias informou aos presentes que o Edital para escolha do chefe e 25 

subchefe do Departamento foi publicado na página do Departamento e também enviado por 26 

mensagem eletrônica, e solicitou atenção aos prazos de inscrição e também que os envolvidos se 27 

inscrevam. d) Informes Comissões. O Professor Leonardo Dias passou a palavra para a docente 28 

Cristiane e esta destacou que o protocolo sanitário já foi adaptado e será divulgado em breve. 29 

Além do protocolo, está sendo trabalhado o plano de retorno presencial e na reunião da Comissão 30 

foi solicitado que os planos de ensino sejam apoiados no plano de retorno. O docente Leonardo 31 

destacou que o calendário do próximo ano já foi divulgado e prevê dois períodos de oferta 32 

facultativa de “disciplinas extemporâneas”, principalmente para ajustes das unidades curriculares 33 

que não ofertaram a parte prática durante o período remoto emergencial.  No caso do Deceb, o 34 

novo espaço dos laboratórios estará em obras, mas o docente Leonardo informou que se houver 35 

algum docente interessado em ofertar disciplinas extemporâneas que envolvam aulas práticas, 36 

que procure à chefia para que seja negociado junto aos demais Departamentos do Campus outro 37 

espaço que atenda às necessidades da disciplina durante as reformas do Deceb. e) Resolução 38 



Conep nº 022, de 06 de outubro de 2021. O docente Leonardo destacou que todas as 39 

Resoluções da Universidade estão sendo revistas e solicitou atenção de todos em relação às 40 

alterações da Resolução em questão, que aborda os procedimentos acadêmicos. O docente Júlio 41 

pediu a palavra e pontuou que ocorreram muitos debates em torno da questão, mas que existem 42 

muitas alterações da presente Resolução que são complexas, e que ele próprio sofreu uma 43 

sanção baseada nesse novo texto. O docente destacou que umas das situações é o caso de 44 

alteração da data da avaliação, onde toda a turma deverá estar de acordo. Desta forma, o 45 

professor Júlio destaca que a Resolução está cerceando a autonomia do docente, pois no 46 

decorrer do andamento da disciplina o responsável pode reavaliar a data de uma avaliação que foi 47 

agendada no início do semestre. Desta forma, o docente sugeriu como encaminhamento a revisão 48 

deste dispositivo, destacando que não é intenção remarcar nova data de avaliação sem o 49 

consentimento dos discentes, mas que por outro lado depender da concordância de toda a turma 50 

dificulta o processo todo. O professor Leonardo Dias frisou que é importante que todos os 51 

docentes fiquem atentos às novas modificações e que muitas questões terão que ser discutidas 52 

junto à Pró-Reitoria de Ensino de Graduação. Como encaminhamento, o docente sugeriu nova 53 

releitura da Resolução e que na próxima reunião seja deliberado sobre os pontos passíveis de 54 

discussão. O docente Cleber pediu a palavra e informou que já foi nomeado como Conselheiro do 55 

Conep e desta forma poderá participar de forma ativa nestas discussões e se colocou à 56 

disposição para repassar os encaminhamentos ao Conselho. Finalizando os informes, o docente 57 

Amauri pediu a palavra e informou que o curso Interdisciplinar está em fase de avaliação pelo 58 

Ministério da Educação e informará aos presentes caso seja necessária a participação dos 59 

mesmos. Primeiro ponto de pauta – Aprovação da ata da 96º Assembleia Departamental 60 

Ordinária.  O professor Leonardo Dias perguntou aos presentes se todos estão de acordo com a 61 

última versão encaminhada da ata da 96ª Assembléia Departamental. A assembleia aprovou a 62 

mesma por unanimidade e o documento será disponibilizado no Sipac para assinatura de todos. 63 

Segundo ponto de pauta – Aprovação do ad referendum 004/2021 referente a nomeação da 64 

banca de avaliação dos RADOCs 2019, 2020 e 2021 da profa Hosane Aparecida Taroco. O 65 

docente Leonardo explicou que o relator do processo de progressão da Comissão Permanente de 66 

Pessoal Docente – CPPD- solicitou a nomeação de uma nova banca para avaliação da 67 

progressão da docente Hosane, substituindo a participação do docente Éric Marsalha, por este ser 68 

cônjuge da interessada, e tal situação poder gerar suspeição. Desta forma, foi necessário o ad 69 

referendum para emissão de nova Portaria. O docente perguntou se todos estão de acordo com a 70 

aprovação do mesmo, e os presentes de manifestaram favoráveis. Terceiro ponto de pauta – 71 

Projeto de Ensino: livro didático -  “Técnica de montagem de lâminas histológicas em 72 

Anatomia Vegetal para Ensino Básico e Superior utilizando corantes alternativos de baixo 73 

custo”. Interessado: Cleber José da Silva. Relator: Júlio Onésio Ferreira Melo. O docente 74 

Leonardo Dias passou a palavra para o relator. Este fez a leitura do relato e ao final deu parecer 75 

favorável. Ao término da leitura, o tema foi posto em votação e todos os presentes acompanharam 76 



o voto do relator e o projeto foi aprovado na sua integralidade. Quarto ponto de pauta – Projeto 77 

“Efeitos Fisiológicos e eficiência das proteínas colagenosas complexadas de fertilizantes 78 

foliares em diferentes culturas” – Parceria entre a UFSJ/CSL e Carvalho e Coelho 79 

Fertizantes S/A. Interessado: Leonardo Lucas Carnevalli Dias. Relator: Anderson Oliveira 80 

Latini. O docente Leonardo Dias passou a palavra para o relator. Este fez a leitura do relato e ao 81 

final deu parecer favorável à condução do projeto. Em seguida, o tema foi para votação e todos os 82 

docentes presentes acompanharam o voto do relator.  Quinto ponto de pauta – Designação dos 83 

docentes para os encargos didáticos. O docente Leonardo iniciou a apresentação da tabela 84 

contendo os encargos didáticos para o próximo período letivo presencial, explicando que neste 85 

momento o objetivo é a vinculação docente à respectiva unidade curricular. O docente Amauri 86 

pediu a palavra ressaltando que durante os quatro períodos remotos foi acumulado um passivo 87 

devido à não obrigatoriedade do discente em cursar qualquer disciplina durante o oferecimento no 88 

ensino remoto. Desta forma, o docente frisou que pode ser que posteriormente as Coordenações 89 

de Curso solicitem a ampliação do número de vagas pelos próximos quatro semestres, para 90 

regularizar esse passivo. A docente Ana Paula pediu a palavra e destacou que as Coordenações 91 

já estão iniciando a reestruturação do horário de aulas presenciais, iniciando pelo ciclo básico e 92 

tendo como base o mesmo horário do primeiro semestre de dois mil e vinte, com alterações 93 

somente se forem necessárias. Após algumas ponderações, o docente Júlio pediu a palavra e 94 

ressaltou que as aulas práticas da Química Orgânica irão retornar somente quando o laboratório 95 

estiver em condições totais de utilização. Acompanhando a sua fala, todos os outros docentes que 96 

ministram aulas práticas reforçaram que só retornarão suas disciplinas nesta mesma condição. O 97 

docente Leonardo reforçou que tanto a Proen quanto a Reitoria foram informadas recentemente 98 

sobre o atraso nas obras e que este pode causar um impacto na execução das aulas práticas no 99 

retorno presencial, sendo que desde o primeiro momento das negociações para a realocação do 100 

departamento, a efetiva mudança esteve condicionada às condições funcionais das novas 101 

instalações. Após a leitura final, todos os presentes aprovaram os encargos didáticos para o 102 

próximo semestre letivo. Sexto ponto de pauta – Recebimento de mesas digitalizadora. O 103 

docente Leonardo informou que o Departamento recebeu três mesas digitalizadoras solicitadas no 104 

início da pandemia, que agora estarão à disposição dos interessados. Se manifestaram os 105 

docentes Anderson, Júlio, Alejandra e Hosane. O docente Anderson pontuou que necessita da 106 

mesa somente para o mês de novembro e sugeriu que algum docente o empreste durante este 107 

tempo apenas. Como os demais também apresentaram necessidade imediata foi realizado o 108 

sorteio manual entre os quatro interessados, e os contemplados foram os docentes Alejandra, 109 

Anderson e Hosane. Sétimo ponto de pauta – Utilização do restante dos recursos do Centro 110 

de Custo do Deceb. O docente Leonardo informou que hoje é o último dia para o cadastro de 111 

requisição de materiais de almoxarifado.  Desta forma, o docente solicitou que àqueles que ainda 112 

não enviaram sua demanda, façam na presente data. O docente destacou que o saldo restante 113 

poderá ser utilizado para requisitar materiais disponíveis em atas de registro de preço vigentes, e 114 



solicitou que os docentes pesquisem as atas vigentes e solicitem ao Departamento para que o 115 

mesmo tente intermediar a aquisição. Nada mais havendo a declarar, a reunião foi encerrada às 116 

15h02min e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada 117 

por todos os presentes.    118 
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